

2 Globalisierung kontra Umwelt

Lösung der Aufgaben

1 *Hilfe: Bearbeitet die Materialien der Reihe nach, das Anlegen einer Mindmap kann helfen!*

a) Ölpest und brennende Kohlefelder: Durch die Globalisierung wird der Bedarf an Energie immer größer. Die Entwicklungsländer müssen die Folgen der Globalisierung tragen. Gas wird bei der Erdölförderung verbrannt, anstatt genutzt zu werden. Auch beim Kohleabbau werden große Fehler gemacht, so dass in China große Flächen von Kohlefeldern unterirdisch brennen, die in absehbarer Zeit nicht mehr gelöscht werden können. Anhand der Tabelle wird deutlich, dass zwar die Rohstoffe in den Entwicklungsländern gefördert, aber in den Industrieländern benötigt und genutzt werden.

b) Exportschlager Problemmüll: Die wirtschaftliche Entwicklung in den Industrieländern durch die Globalisierung führt zu einem Anstieg der Müllmengen. Oft ist dieser Müll Problemmüll (giftige Chemikalien, radioaktive Abfälle usw.); die Entsorgung kostet zu viel, so dass viele zu illegalen Methoden greifen und der Müll dort entsorgt wird, wo sich keiner dagegen wehren kann: in den Entwicklungsländern.

2 *Hilfe: Gib in die Suchmaschine „NGO Globalisierung“ ein und du kannst die besten Treffer erhalten.*

Individuelle Schülerlösung.

3 *Hilfe: Überlege zunächst, wofür Banken stehen und warum sie so wichtig für uns sind.*

Individuelle Schülerlösung.